

## Viernes 07 de junio de 2019

Reforma Retrocede dólar a \$19.95

Ernesto Sarabia Cd. de México (07 junio 2019).- La venta del dólar libre inicia la jornada con cinco centavos menos que ayer, para venderse a 19.95 pesos y 19.10 a la compra en ventanillas de Citibanamex. Para operaciones mayoristas el tipo de cambio presenta una evolución a favor de la moneda mexicana, al lograr un beneficio de 9.42 centavos; el dólar se compra en 19.6498 pesos y se vende en 19.6598. De acuerdo con Monex Casa de Bolsa, los mercados a nivel mundial presentan movimientos positivos, validando los datos de empleo americano y a la espera del avance que se pudiera presentar en las negociaciones entre Estados y México en materia migratoria y tarifas arancelarias. P.C. tipo de cambio

Aplaza EU aumento de aranceles a China Reuters Washington DC, Estados Unidos (07 junio 2019).- Estados Unidos otorgó a los exportadores chinos dos semanas más para que sus productos ingresen al país antes de aumentar los aranceles sobre esos bienes, según un comunicado del gobierno de publicado el viernes. El Representante de Comercio de Estados Unidos dijo que extendió del 1 al 15 de junio el plazo para que ciertos productos ingresen a Estados Unidos sin estar sujetos a un gravamen adicional del 25 por ciento. P.C. Estados Unidos, China, aranceles Frena creación de empleo en EU en mayo

Reuters Washington DC, Estados Unidos (07 junio 2019).- El crecimiento del empleo en Estados Unidos se frenó bruscamente en mayo y los salarios crecieron menos de lo previsto, lo que sugiere que la pérdida de impulso en la actividad económica se traspasó al mercado laboral y podría aumentar la presión sobre la Reserva Federal para que baje sus tasas de interés este año. Las nóminas no agrícolas subieron en 75 mil puestos el mes pasado, informó el viernes el Departamento del Trabajo, bajo los cerca de 100 mil nuevos empleos al mes que se requieren para mantenerse a la par con el crecimiento de la población en edad de trabajar. P.C. Estados Unidos, empleo Amenaza Pemex a finanzas públicas

Jorge Cano Cd. de México (07 junio 2019).- Pemex está echando un manto oscuro sobre México. La degradación de su calificación crediticia a grado especulativo por parte de Fitch Ratings, anticipa una crisis para las finanzas públicas, coinciden especialistas. El ajuste anticipa un mayor costo de financiamiento para Pemex y un mayor costo para sostener a la petrolera por parte del Gobierno, explicó Jorge Suárez-Vélez, analista financiero. "Lo que parecería que el Gobierno no quiere ver es que la crisis de Pemex va a detonar un problema de finanzas públicas, es decir, le quita credibilidad en las finanzas públicas", dijo. P.C. PEMEX, finanzas públicas Cae 5.9% inversión; lanza alarma Caintra

Marlen Hernández Monterrey, México (07 junio 2019).- En marzo, la Inversión Fija Bruta registró una baja, en términos reales y con cifras desestacionalizadas, de 5.9 por ciento en su comparación anual, manteniéndose en terreno negativo por segundo mes consecutivo y sumándose a las señales de alerta sobre la economía mexicana. Los datos publicados por Inegi refieren que, al interior del indicador, los gastos en maquinaria y equipo cayeron 7.5 por ciento, con una baja en las compras nacionales de 10.0 por ciento y en las importadas de 6.9, según datos ajustados por estacionalidad. En tanto, la construcción bajó 4.7 por ciento, en donde el sector no residencial sufrió la mayor caída, de 5.4 por ciento, mientras que el residencial se contrajo 4.1. P.C. Caintra, inversión fija bruta Piden reacción estratégica contra EU

Alfredo González Monterrey, México (07 junio 2019).- El Gobierno mexicano debe preparar un Plan B si fracasa su negociación con Estados Unidos, para responder con medidas similares, pero estratégicas, contra la eventual aplicación de aranceles a los productos mexicanos, advirtió el ex Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. "Tenemos que estar listos para lo peor, trabajando siempre por sacar la negociación, pero no podemos estar sentados en una mesa de negociación sin un plan alternativo", indicó ante unos mil asistentes al Foro Panorama 2019 que organizó la consultora en bienes raíces Colliers International. Aun cuando la amenaza pegaría a México donde más le duele, pues su comercio con Estados Unidos es de 10 a 4, recomendó buscar hacer lo mismo. P.C. Estados Unidos, aranceles Sugieren aplicar medidas espejo

Charlene Domínguez Cd. de México (07 junio 2019).- El Gobierno debe aplicar medidas espejo en caso de que Estados Unidos cumpla su amenaza de imponer aranceles generalizados a importaciones mexicanas el 10 de junio, consideraron especialistas. Aseguraron que, en tanto se realizan negociaciones para buscar una salida a la amenaza del Presidente Donald Trump, se debe hacer una lista de productos estratégicos y significativos del sector agroalimentario de ese país, pero cuidando no causar efectos adversos. Leonel Ramírez, consultor senior de Messidor, dijo que el año pasado el País aplicó aranceles a la carne de cerdo, quesos, manzanas, whiskies americanos, arándanos, papas preparadas, embutidos y preparaciones alimenticias para contrarrestar amenazas de EU. P.C. Estados Unidos, aranceles El Economista STPS nombra a nueva procuradora de Defensa de los Trabajadores María Del Pilar Martínez La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) movió de su cargo a Emilio Zacarías, quien se desempeñaba como procurador de la Procuraduría Federal de Defensa del Trabajo (Profedet), y en su lugar nombró a Carolina Ortiz como la nueva funcionaria. La titular de la STPS, Luisa Alcalde Luján, informó que el trabajo prioritario que será el foco para la nueva procuradora, es "terminar con el enorme rezago" de las demandas que han interpuesto los trabajadores; así como "dar una buena defensa" en favor de los trabajadores. P.C. STPS, Profedet, trabajadores Consumo privado registra su primera caída desde el 2012 Redacción El consumo privado en el mercado interior registró en marzo su primera contracción en casi siete años. Durante el tercer mes del año, el Indicador mensual del consumo Privado en el mercado interior, que elabora el Inegi, cayó 0.8% anual con base en cifras desestacionalizadas. La última vez que había estado en terreno negativo fue en diciembre del 2012, cuando cayó 0.9 por ciento. En su interior, los bienes y servicios de origen nacional crecieron 0.0%; considerando únicamente los bienes, su consumo registró una caída de 2.1%; mientras que los servicios crecieron 1.9% en el tercer mes del año. P.C. INEGI, consumo privado, bienes y servicios Persisten barreras que impiden la competitividad en telecomunicaciones: The CIU Notimex Existe un consenso de que las medidas asimétricas impuestas hace dos años por el regulador al Agente Económico Preponderante en Telecomunicaciones (AEPT) no han sido eficaces ni han alineado los incentivos para lograr

los objetivos planteados, aseguró Gonzalo Rojo, socio director de la consultora The Competitive Intelligence Unit (CIU). Ello, indicó, analizando las 16 opiniones disponibles en el portal del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), luego de que la semana pasada concluyó la recepción de comentarios y opiniones con motivo de la segunda Consulta Pública sobre la efectividad de las medidas impuestas al AEPT. P.C. IFT, telecomunicaciones Cayó 35% ensamble de autos argentinos en mayo El Cronista / Argentina La industria automotriz argentina continúa con el freno de mano puesta. En mayo, con un promedio de 21 días hábiles de producción, las terminales radicadas en el país produjeron 30,280 vehículos. El número, si bien representa un empate técnico con abril &mdash;en rigor de la verdad, es 0.05% menor&mdash;, significó una caída de 35.3% contra mayo del año pasado, según difundió la Asociación de Fábricas de Automotores (Adefa). En consecuencia, desde enero, con casi medio año cumplido, el sector retrocedió 32.5%, a 137,266 unidades fabricadas en cinco meses. Como ocurre desde el último trimestre del año pasado, las peores noticias provinieron del mercado interno. Durante el mes pasado, se comercializaron, en el circuito mayorista, un total de 27,947 vehículos, 1.8% menos que abril y 63.1% por debajo de un año antes, cuando las fábricas habían entregado 75,754 autos a sus redes comerciales. P.C. Argentina, industria automotriz, producción AMDA prevé que ventas de autos caerán 6.5% al cierre del 2019 Lilia González Al sumar 24 meses de contracción, los distribuidores de vehículos ajustaron a la baja la expectativa de ventas de autos en el mercado mexicano para el cierre del 2019, caída que pasaría de 5 a 6.5%, informó Guillermo Rosales, presidente de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Con datos al mes de mayo, cuando la industria registró la peor caída desde 2014, los empresarios de las concesionarias representadas en la AMDA realizaron el ajuste al pronóstico para 2019, ubicando al mercado para el cierre de año en 1 millón 331,186 unidades, lo que representaría una caída de 6.5% con respecto a 2018. P.C. AMDA, industria automotriz, ventas México: ¿recesión económica? Marco A. Mares México está al borde de una severa crisis económica. Su futuro inmediato depende de la solución que ofrezca a Estados Unidos en materia migratoria. Es prácticamente un hecho que el próximo 10 de junio entrará en vigor el arancel creciente con una tasa inicial de 5 por ciento. Y a partir de ese momento la presión será creciente para México. Si para julio no hay acuerdo con EU, y el arancel aumenta a 10%, lo más probable es que México entre en recesión económica. De mantenerse el aumento del arancel a su máximo de 25%, las consecuencias serían catastróficas para México. P.C. crisis, migración aranceles, recesión Coparmex pide a AMLO no distraer con mitin &ldquo;innecesario&rdquo; las negociaciones con EU Notimex El presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de Hoyos, exigió al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, no distraer con un mitin &ldquo;innecesario y ocioso&rdquo; en momentos trascendentales para el futuro económico del país. A través de una carta dirigida al Ejecutivo federal, el empresario cuestionó el acto de unidad y defensa de la dignidad de México y en favor de la amistad con el pueblo de los Estados Unidos, programado para el domingo próximo. P.C. AMLO, Coparmex, aranceles Inflación desacelera a 4.28%; continúa bajando el precio de la gasolina Ana Karen García Al quinto mes del 2019 la tasa de inflación anual en México se colocó en 4.28%, un nivel menor al registrado el mes previo (4.41 por ciento). Durante este lapso se registraron bajas en el precio de las gasolinas tipo Magna y Premium que dieron aire al nivel de inflación nacional. En su comparación inmediata, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), también registró un resultado positivo. Durante mayo los precios cayeron 0.29% en relación con abril, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. INEGI, inflación Políticas públicas deterioran solidez fiscal: analistas Yolanda Morales Y Elizabeth Albarrán Los inversionistas y participantes del mercado están preocupados por el rumbo que ha tomado México ante las políticas dirigidas por la nueva administración, que parecen deteriorar lentamente la solidez macroeconómica y fiscal que heredaron del gobierno anterior, concuerdan estrategias de inversión de Goldman Sachs, Barclays y BNP Paribas. &ldquo;La calidad general de las políticas públicas de la actual administración parece deteriorar lentamente esta solidez, incluido en el contexto normativo&rdquo;, afirmó Alberto Ramos, economista en Goldman Sachs. P.C. políticas públicas, crecimiento económico, inversión, gobierno FMI advierte que la deuda pública de EU &ldquo;es insostenible&rdquo; Expansión / RIPE La economía de Estados Unidos ha demostrado en los últimos años una estabilidad y un crecimiento férreos, pero los riesgos a los que se enfrenta son tan altos que la etapa expansiva puede sufrir un brusco freno antes de lo previsto. Así lo advierte el Fondo Monetario Internacional (FMI), cuyo informe sobre el país recién divulgado dibuja un panorama con más sombras que luces. El mes que viene, la economía de Estados Unidos habrá alcanzado el período de expansión más largo registrado en la historia del país. Desde junio del 2009, se han creado 2 millones de empleos al año y se espera que el Producto Interno Bruto (PIB) siga creciendo a un ritmo de 2.6% este año para moderarse en 2% en el 2020. P.C. FMI, Estados Unidos, deuda, aranceles, economía mundial FMI revisa al alza su previsión para el PIB de EU; ve riesgos en batallas arancelarias AFP El Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó al alza sus previsiones de crecimiento para la economía de Estados Unidos en 2019 y 2020, pero advirtió de las consecuencias nefastas de la guerra comercial con China. El FMI mejoró los pronósticos para el PIB a 2.6%, 0.3 puntos por encima de sus previsiones hechas en abril, con una moderación a 2% en 2020, según su informe anual sobre la economía de Estados Unidos. P.C. FMI, Estados Unidos, crecimiento económico Trabajadores que migraron a la informalidad tendrán opciones de pago: Infonavit Fernando Gutiérrez En los próximos meses el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) presentará un nuevo esquema de cobranza social, con el fin de darle opciones de pago a los derechohabientes que se encontraban en el sector formal cuando adquirieron un crédito, pero posteriormente pasaron a la informalidad, lo que dificulta su pago del financiamiento que adquirieron. En el marco de la firma del convenio entre el Infonavit y el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), Carlos Martínez Velázquez, director de la hipotecaria del Estado, indicó que, de la cartera actual del organismo, de 5.5 millones de créditos, 30% se encuentra en trabajadores que laboran en el sector informal, por lo que se buscará darles opciones para mantener su vivienda, siempre y cuando tengan voluntad de pago. P.C. Infonavit, sector vivienda, economía informal, México sería el primer país en AL en usar fondos generacionales Elizabeth Albarrán A más tardar en diciembre de este año, las administradoras de fondos para el retiro (afores) deberán cambiarse al nuevo régimen de

inversión en el que se sustituirán las sociedades de inversión de fondos para el retiro (siefors) por fondos generacionales de retiro, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En un comunicado, indicó que a través de diversas modificaciones que se hicieron en el régimen de inversión y que fueron publicadas el pasado 31 de mayo en el Diario Oficial de la Federación, se busca mejorar las estrategias de inversión con una visión de largo plazo y con ello mejorar los rendimientos que se dan a los trabajadores que ahorran para su pensión. P.C. Consar, Afores, pensión, inversión, seguridad social

La Jornada Inflación se desacelera en mayo; llegó a 4.28% Alejandro Alegría Ciudad de México. En mayo la inflación fue de 4.28 por ciento anual, lo cual representó un descenso derivado de la baja en el precio de los energéticos, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). A pesar del decremento registrado en el quinto mes del año, el Índice de Precios al Consumidor (INPC) se encuentra por segunda ocasión fuera del margen establecido por el Banco de México (BdeM), el cual es de 3 por ciento más/menos un punto porcentual. Así en el pasado mes el descenso reportado por el instituto fue de -0.29 por ciento y destacó que en el mismo periodo de 2018 la inflación fue de 4.51 por ciento en términos anuales. P.C. INEGI, inflación

Se mantiene decisión de aplicar aranceles, pese a avances: Casa Blanca Washington. Estados Unidos mantiene su decisión de aplicar aranceles a las importaciones mexicanas desde el lunes a pesar del "progreso" en las conversaciones con México para frenar el flujo migratorio hacia el norte, dijo este viernes la portavoz de la Casa Blanca, Sarah Sanders. "Nuestra posición no ha cambiado", dijo a periodistas. "Los aranceles entrarán en vigencia el lunes", agregó. P.C. Estados Unidos, aranceles

Peso cae por nerviosismo sobre aranceles; cotiza a 19.71 por dólar Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba este viernes por el nerviosismo en torno los aranceles a las exportaciones locales que busca imponer Estados Unidos a partir del lunes y después de que Fitch redujo la calificación de la petrolera estatal Pemex a categoría de basura. La moneda cotizaba a 19.7178 por dólar, con un descenso de 0.17 por ciento frente a los 19.6844 pesos del precio de referencia de Reuters del jueves. Más temprano, el peso llegó a caer 0.53 por ciento en operaciones en el exterior, pero recortó parte de sus pérdidas tras la divulgación de débiles cifras del empleo estadounidense que debilitaron al dólar frente a una cesta global de monedas. P.C. tipo de cambio

Sería inoportuna e inconveniente, guerra comercial con EU: Concanaco Alejandro Alegría Ciudad de México. El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), José Manuel López Campos, consideró que sería inoportuna e inconveniente una guerra comercial entre México y Estados Unidos por los efectos negativos para ambas economías. Comentó que México no sea usado "como piñata" por el presidente Donald Trump con el fin de reelegirse, ahora que se acercan las elecciones en aquel país. P.C. Concanaco, aranceles, guerra comercial

El País México enviará 6.000 agentes a la frontera con Guatemala para frenar la guerra arancelaria de Trump AMANDA MARS JAVIER LAFUENTE La presión de Donald Trump contra México en materia migratoria dio señales este jueves de estar surtiendo efectos. El Gobierno de Andrés Manuel López Obrador se comprometió a reforzar la frontera sur del país después de dos días de negociaciones con el fin de evitar la entrada en vigor del nuevo arancel anunciado por Washington para el próximo lunes. Trump reclama que su vecino del sur aumente ipso facto los controles y asuma más asilados. Las negociaciones entre ambos países continuarán este viernes, según informó el canciller mexicano, Marcelo Ebrard. P.C. Estados Unidos, aranceles, migración

BMW abre su primera planta en México en plena crisis arancelaria con EE UU JON MARTÍN CULLELL El momento elegido para cortar la cinta no podría ser más complejo. BMW ha inaugurado este jueves su primera fábrica de automóviles en México en plena crisis comercial con Estados Unidos (EE UU), justo cuando el presidente estadounidense amenaza con imponer aranceles a todas las importaciones mexicanas y cuando el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador negocia contrarreloj para evitar que estos entren en vigor el próximo lunes. Ejecutivos presentes en la inauguración de la planta en San Luis Potosí, al norte del país, han quitado hierro a la coyuntura, aunque han advertido de que el peso de las tarifas recaerá sobre los consumidores estadounidenses y no tanto sobre los productores "en este caso, la propia BMW". P.C. BMW, industria automotriz, aranceles, crisis

El FMI acusa a Trump de "socavar" el sistema de comercio global SANDRO POZZI El Fondo Monetario Internacional (FMI) acusa a la Administración de Donald Trump de estar "socavando" el sistema de comercio internacional elevando los aranceles y adoptando otras medidas para restringir las importaciones. En lugar de levantar barreras, el organismo que dirige Christine Lagarde pide a Washington que "trabaje de una manera constructiva" con sus socios para resolver las distorsiones y evitar que la disputa lastre el crecimiento global. "Es de vital importancia que las tensiones con China se resuelvan rápido", urge el organismo en el examen anual de la economía de Estados Unidos. Las medidas arancelarias, insiste, son ineficaces al contener los déficits y serán dañinas tanto para la propia economía estadounidense como la mundial. En este sentido, pide que no se centre solo en un pacto bilateral y llegue a un acuerdo más amplio que refuerce el sistema global de intercambios. P.C. FMI, Estados Unidos, economía mundial